

28/3/74  
Lum|088|0051|05

COMMUNIQUE

ANTOKON'NY KONGRESIN'NY FAHALEOVANTENAN'I MADAGASIKARA  
( Parti du Congrès de l'Indépendance de Madagascar )

- A . K . F . M -  
43, rue RAKOTOMALALA Ratsimba  
TANANARIVE

DECLARATION DU BUREAU NATIONAL  
DE L' A.K.F.M.

Le Bureau National de l'A.K.F.M., fait la déclaration suivante, au sujet de certains problèmes qui retiennent l'attention de l'opinion publique.

Au sujet de la politique générale

L'orientation générale de notre développement pour libérer le pays de l'emprise des compagnies étrangères a été définie, par le discours-programme, du Général RAMANANTSOA en date du 27 Juillet 1972, ainsi que par son discours du 31 Août 1973. Le Plan de développement 1974-1977 ratifié par le Conseil National Populaire pour le Développement confirme cette orientation et a établi les modalités de son application, en précisant les différentes étapes pour atteindre aux objectifs fixés par 96% du peuple Malgache.

Le Chef de Gouvernement a également souligné que, s'engager dans cette voie signifie d'une part, accepter les sacrifices que le peuple Malgache a décidé de s'imposer, et d'autre part s'attendre à toutes sortes de manœuvres de la part des adversaires de cette révolution. Pour leur part, les groupements et partis, qui analysent l'évolution des affaires nationales et internationales, ont également souligné que nous devions nous attendre à toutes sortes de difficultés et obstacles, car les Imperialistes comme leurs instruments locaux, ne s'avoueront jamais vaincus et feront feu de tout bois.

L'A.K.F.M. estime, que les difficultés actuelles, et qui résultent des manœuvres des profiteurs de tout acabit, telles que la hausse illégale de certaines marchandises, la dissimulation des denrées de première nécessité, le licenciement des travailleurs, etc... relèvent déjà du sabotage et des manœuvres d'obstruction, mises en pratique par certaines forces politiques et économiques étrangères, par certains compatriotes irresponsables, qui ne recherchent que leurs intérêts égoïstes et rejettent au dernier plan l'intérêt de la patrie.

L'A.K.F.M. estime, que relève également du sabotage, toutes les campagnes d'intoxication menées afin d'empêcher que le peuple ne s'attache aux problèmes complexes du développement, ainsi que les différentes campagnes orchestrées pour tenter d'isoler le Gouvernement, pour l'ammener, soit à renier l'orientation générale qu'il a décidé de suivre, soit, à le renverser.

L'A.K.F.M. tient notamment à attirer l'attention sur le fait que l'on parle beaucoup actuellement des partis politiques, et que certains groupements en profitent pour attaquer particulièrement l'A.K.F.M. Chaque citoyen a le droit d'apprécier ou non les partis politiques, d'y adhérer ou non. Ce ne sont pas les partis politiques en tant que tels qui sont nuisibles, mais leur utilité dépend de leurs objectifs, de leurs méthodes d'action, en accord ou non avec l'intérêt national.

L'A.K.F.M. estime, que si jusqu'à présent il n'a cessé d'accroître ses effectifs, et s'il compte actuellement 457 sections à travers tout le pays, en dépit des attaques et de la répression subie durant 15 années, c'est parce que son programme, son action, ses objectifs sont conformes aux aspirations des larges couches de la population.

.../...

L'A.K.F.M. tient également à rappeler que, c'est librement et en dehors de toute pression et en toute responsabilité, compte-tenu de ses principes et de son programme, qu'il a appelé le Peuple Malgache à soutenir le programme proposé par le Gouvernement, et qu'il le soutiendra et agira pour la réalisation de ce programme, tant que le Gouvernement souscrira sans devier à ses engagements.

L'A.K.F.M. appelle, tous les compatriotes à ne jamais perdre de vue la signification du vote du 8 Octobre 1972, qui implique la prise en charge de toutes les responsabilités découlant de leur engagement volontaire à lutter pour l'Indépendance économique et la libération du pays de l'emprise de l'Imperialisme.

#### A propos de l'enseignement supérieur

L'A.K.F.M. estime, que le problème prioritaire posé devant tout le pays à l'heure actuelle, est celui de la refonte des structures économiques, en accord avec les intérêts nationaux et garantissant le mieux être avvenir de la population. En conséquence, on ne peut résoudre isolément tous les cas particuliers, et ce n'est pas par la grève que pourront être réorganisé, tant la politique du logement à Madagascar, (y compris les logements des fonctionnaires) que le programme de l'enseignement à tous les niveaux.

Aussi, l'attitude de certains professeurs de l'enseignement supérieur qui devraient être à même de saisir la complexité du problème, laisse supposer que cette grève a d'autres objectifs que ces professeurs prétendent défendre.

L'A.K.F.M. déclare en toute clarté, qu'elle désapprouve cette grève organisée par certains professeurs, parceque en fin de compte, c'est le pays, les étudiants et leurs parents qui en sont victimes.

#### A propos des écoles confessionnelles

L'A.K.F.M. exprime son étonnement à la lecture de certains journaux qui ont publié la "lettre ouverte" au Gouvernement, adressée par l'Eveque chargé de l'enseignement catholique et qui revendique, que le Gouvernement assume le paiement des nouvelles augmentations de salaires qui reviennent aux enseignants des écoles confessionnelles, et ainsi que les prestations familiales.

L'A.K.F.M. rappelle que les subventions régulières versées par l'Etat aux écoles privées (fournies en fait par les impôts payés par le peuple) qui, d'ailleurs reçoivent les écolages des parents et élèves, constituent déjà une aide importante. Il est injuste, en conséquence d'exiger encore une aide supplémentaire de l'Etat.

L'A.K.F.M. tient à souligner, que pareille attitude de la part de certaines autorités religieuses, en cette période que tous reconnaissent difficile, témoigne d'une volonté délibérée d'accroître la confusion, et ne saurait profiter au pays.

#### La situation internationale

La libération des Colonies Portugaises: L'A.K.F.M. salue le Peuple de GUINÉE-BISSAO pour l'imposante victoire qu'il vient de remporter, du fait de la reconnaissance par la communauté internationale, de la République Indépendante de GUINÉE-BISSAO, qui est aujourd'hui membre à part entière de l'Organisation des Nations-Unies.

Ces salutations de l'A.K.F.M. sont celles d'un parti frère, dont les liens d'amitié avec le P.A.I.G.C. sont très anciens, elles sont aussi motivées par la conscience, que la victoire du P.A.I.G.C. et du peuple de GUINÉE-BISSAO est celle des Peuples Africains et Malgache.

L'A.K.F.M. garde présent en mémoire, en ce moment historique, le souvenir du regretté Amilcar CABRAL, proche compagnon de l'A.K.F.M., qui a été le promoteur et le dirigeant de la lutte victorieuse du peuple de GUINEE-BISSAU, et a sacrifié sa vie pour l'Indépendance de son pays et la dignité de l'Afrique.

L'A.K.F.M. salue également les peuples de MOZAMBIQUE et de L'ANGOLA, pour leur victoire historique, du fait de la reconnaissance du Gouvernement PORTUGAIS de leur droit à l'Indépendance. Les sacrifices consentis par ces peuples n'ont pas été vains.

L'A.K.F.M. s'incline devant la mémoire des milliers de patriotes, tels que le regretté Eduardo MONDLANE, qui ont donné leur vie pour la libération de leur pays. L'A.K.F.M. réaffirme sa solidarité avec le FRELIMO et le M.P.L.A.

L'A.K.F.M. salue également la victoire du peuple PORTUGAIS, résultat de longues années de lutte contre le fascisme établi dans son pays, et sevissant contre les peuples qu'il colonisait. L'A.K.F.M. souligne que cette victoire du peuple PORTUGAIS, résulte également des progrès constants des forces de paix et de progrès dans le monde, et notamment de la solidarité de lutte entre le peuple Portugais et les pays Africains, sous domination coloniale Portugaise. Cette victoire est par la même, riche d'enseignements pour toutes les forces anti-imperialistes dans le monde.

Les événements de CHYPRE: L'A.K.F.M. déclare que, à la source de la grave situation qui prévaut actuellement à CHYPRE, se trouve la tentative des Imperialistes avec leur tête les impérialistes américains, de faire de l'île une base d'agression de l'OTAN (pacte agressif imperialiste). L'A.K.F.M. exige que soit respecté le droit du peuple CHYRIOTE à l'indépendance et à la souveraineté, et qu'il soit libre de choisir le statut qui lui convient en dehors de toute ingérence étrangère.

L'A.K.F.M. souligne que le renversement du régime militaire en GRECE, aura des répercussions dans toute cette partie de l'Europe et dans la lutte des peuples concernés, car comme tout le monde le sait, la dictature fasciste en GRECE était soutenue et appuyée par l'impérialisme américain, et l'un des ses objectifs était d'abattre le régime populaire dirigé par Mgr. MAKARIOS.

La démission du President NIXON: L'A.K.F.M. estime, que les événements qui ont abouti à la démission de M. NIXON de son poste de président des ETATS-UNIS, est révélateur de la profondeur de la crise qui secoue le capitalisme. Ce n'est pas par un changement d'homme que seront résolues les contradictions du capitalisme, qui est source de corruption dans tous les domaines de la vie nationale.

La situation au MOYENT-ORIENT: L'A.K.F.M. condamne la politique de force et d'agression dans laquelle s'obstine ISRAEL, qui entreprend de nouvelles attaques contre les peuples ARABES et le peuple de P. LESTINE.

L'A.K.F.M. réaffirme que le retrait d'ISRAEL des territoires ARABES occupés par la force, dans le respect des décisions des NATIONS-UNIES, est la garantie du retour de la paix dans cette région.

L'OCEAN INDIEN, zone de paix: La victoire du peuple de MOZAMBIQUE constitue un grand succès pour tous les peuples épris de liberté, et de paix dans la région. L'A.K.F.M. déclare toutefois que, le danger qui menace les peuples riverains de l'Océan Indien, persiste du fait de l'éxistence de régimes fascistes et racistes en AFRIQUE DU SUD et en RHODESIE. En conséquence, l'A.K.F.M. soutient l'initiative des organisations internationales tels le CONSEIL MONDIAL DE LA PAIX, et l'ORGANISATION DE LA SOLIDARITE DES PEUPLES AFRO-ASIATIQUES, de convoquer une conférence des peuples d'AFRIQUE et d'ASIE en Novembre 1974, sur le thème "Océan Indien, zone de Paix".

L'A.K.F.M. appelle les organisations et tous les compatriotes à participer aux diverses activités du COMITE MALGACHE POUR LA PAIX ET L'AMITIE ENTRE LES PEUPLES, en collaboration avec les organisations démocratiques pour préparer le succès de cette importante rencontre internationale. /-

QUE VIENNE LA LIBERTE !

(traduit du malgache)

Tananaive, R.D.C. 13 Août 1974  
LE BUREAU NATIONAL DE L'A.K.F.M.

